

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 093/Miércoles 12 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [La televisión anticubana: fracaso de un engendro.](#)

DE LA PRENSA

- [Declive de Europa. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Recibió Raúl al Vicepresidente del Parlamento ruso](#) EFE.
- [Becarios extranjeros en Cuba exigen libertad para los Cinco](#) PL.
- [Concluyen con éxito elecciones a las Asambleas Municipales del Poder Popular](#) XINHUA.
- [Izquierda Unida pide que se acabe la posición común de la UE hacia Cuba](#) EFE.
- [Presentan hoy en España engendro anticubano](#) EFE.
- [Responde Cancillería española a "denuncia de acoso" de apátridas en Madrid](#) AP.
- [Caso Posada Carriles causa polémica en el Consejo de Seguridad de la ONU](#) EFE.
- [Artistas de EE.UU. y España estarán en Cubadisco 2010](#) EFE.
- [Niños de Cuba y EE.UU. comparten lenguaje de béisbol en documental](#) REUTERS.
- [Preparan próximo curso escolar](#) XINHUA.
- [Reportan incremento de enfermedades respiratorias agudas](#) NOTIMEX.
- [Cuba inicia programa contra la homofobia](#) DPA.
- [Actor Sean Penn se excusa de asistir a presentación del filme *Milk*](#) AFP.
- [Otorgan Honoris Causa a director de teatro peruano](#) XINHUA.
- [Participa Chucho Valdés en campaña de la FAO contra el hambre](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Presidente Morales lidera negociaciones para desactivar protestas.](#) AP
- [Candidato Mockus descarta alianza con la izquierda en Colombia](#) REUTERS.
- ["La UE y Latinoamérica modernizarán su relación frente a nuevos retos globales".](#) EFE
- [Expertos de ONU critican ley de Arizona por ser hostil con minorías](#) DPA.
- [Presenta Obama nueva estrategia antidrogas para EE.UU](#) NOTIMEX.
- [Acusaciones mutuas de responsables de la marea negra en EE.UU](#) DPA.
- [Partidos británicos buscan acuerdo de poder compartido](#) REUTERS.
- [Dice FMI que deuda alcanzó "nivel de alerta" en la mayoría de países europeos](#) AFP.
- [Expertos exigen mayor demanda y salarios en reacción a Grecia](#) REUTERS.
- [Benigno Aquino, cada vez más cerca de presidencia de Filipinas](#) REUTERS.
- [Asegura Hillary Clinton a Karzai que EE.UU. no abandonará a Afganistán después de retirada](#) EFE.
- [Dispuesto Irán a sostener conversaciones sobre tema nuclear con UE](#) ITAR-TASS.
- [Presidente ruso insta a Hamas a restablecer la unidad palestina](#) EFE.
- [Habrá diálogo directo si hay acuerdo conforme a fronteras de 1967, afirma la ANP](#) EFE.
- [Cuarteto para Oriente Medio pide continuar diálogo indirecto palestino-israelí](#) EFE.

LA TELEVISIÓN ANTICUBANA: FRACASO DE UN ENGENDRO

Un informe de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos acaba de reconocer una vez más lo que es una realidad; el fracaso de la radio y televisión anticubana, que impudicamente llevan el nombre del héroe nacional cubano José Martí.

En este sentido, el pasado 26 de abril, Cuba denunció nuevamente en la ONU la agresión que en el campo radial y televisivo es objeto desde hace más de 50 años desde territorio norteamericano.

La denuncia formulada en el Comité de Información de la Asamblea General, se realiza un mes después de cumplirse el 20 aniversario de la salida al aire de la mal llamada televisión Martí.

Fue precisamente durante la Crisis de Octubre en 1962, cuando en Washington se valoró por vez primera la posibilidad de emprender transmisiones de televisión especialmente dirigidas a Cuba, idea descartada en ese entonces por considerarse una medida extrema, muy compleja desde el punto de vista técnico y por la "fragilidad" de la señal ante cualquier tipo de interferencia cubana. No obstante, la idea fue retomada a partir del segundo semestre de 1985 y el 27 de marzo de 1990 comenzó la agresión televisiva al ponerse en servicio un transmisor de televisión a bordo de un aerostato cautivo a 3 000 metros de altura en uno de los cayos al sur del estado de la Florida, para cubrir parte del territorio nacional cubano.

Una nueva modalidad de las transmisiones de televisión se produce a partir de agosto del 2004, al emplearse una aeronave militar del tipo EC-130, perteneciente al Comando Solo de una Unidad de Guerra Psicológica de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos, y desde agosto del 2006 a través de un bimotor Gulfstream G-1 que se le instaló a bordo equipos de transmisión en la banda disimétrica UHF, canal 20 de la norma NTSC-M.

Cuba ha denunciado reiteradamente la peligrosidad del uso del avión EC-130 y el G-1 en los supuestos fines de aseguramiento de transmisión de las señales de las llamadas Televisión y Radio Martí, pues constituye una grave amenaza para la seguridad de la Isla.

Ambas ya superaron los 500 millones de dólares en presupuestos gastados por los contribuyentes estadounidenses –para el año fiscal 2010 está previsto 32,5 millones de dólares- ; solo el funcionamiento de TV Martí, que no se ve en Cuba, les cuesta a los ciudadanos de Estados Unidos más de 20 millones de dólares por año en impuestos.

La televisión que no se ve, daña y viola los principios generales del derecho internacional y de los medios de difusión masiva, las regulaciones de la Unión Internacional de Telecomunicaciones y del Derecho Espacial.

Varios sondeos hechos a solicitud del propio gobierno yanqui, revelaron que la televisión anticubana está prácticamente fuera del aire debido a la casi nula teleaudiencia dentro y fuera de Cuba y que su contenido no le interesa a nadie.

Durante la administración de Obama nada ha cambiado en la proyección y aplicación de una política exterior hegemónica que pretende destruir a la Revolución Cubana. Baste recordar que en el año 2009 se produjo una escalada en las transmisiones de este canal de televisión ilegal, que alcanzó una cifra de 2 087,5 horas, provocando interferencias a las estaciones cubanas.

Por estos días se ha puesto de manifiesto una vez más la firme decisión del gobierno y pueblo cubano de rechazar y vencer las agresiones de todo tipo orquestadas en el vecino país del norte. La lección de la televisión anticubana no se debe olvidar.

DECLIVE DE EUROPA

José Blanco

No será a corto plazo. Europa está más amenazada por la crisis económica iniciada por Estados Unidos, que Estados Unidos mismo. Pero en la globalización las carambolas son la regla. Obama está ahora preocupado por el impacto de la crisis griega en el conjunto de Europa. "Si podemos estabilizar Europa, eso será bueno para Estados Unidos; la crisis griega es una seria amenaza para Estados Unidos". "Podemos..."

Resulta sombrío para los europeos, pero ahora se ha mostrado que el sistema euro fue (o es) bueno en la bonanza económica, pero adverso en la crisis. Por hoy lo resienten principalmente Grecia, y detrás de este país, Portugal y España; pero afecta a todos. Cada país se ha quedado sin política monetaria, porque ésta ha sido elaborada para la Unión Europea (UE) como conjunto. Pocos países han recibido tanto reconocimiento por su aportación a la creación de la UE como España, y ahora no le sirve, ni puede servirle mayormente.

Para mejorar, Europa tendría que avanzar hacia una integración política completa, y aun así la diversidad de las lenguas es un problema (que no tiene Estados Unidos); ha decidido que el Banco Central Europeo compre deudas de los gobiernos de la UE; es decir, se va por el camino de la inflación: veremos...

España apoyó su gran crecimiento en el sector inmobiliario y en su inmenso éxito turístico. Como en Estados Unidos, la burbuja inmobiliaria se vino abajo, y la caída del ingreso mundial derrumbó al turismo. La caída fue inevitable. El ajuste necesariamente vino por el lado del ingreso y del empleo: no existen pesetas que devaluar para ajustar sus cuentas.

Las cosas fueron peores para Grecia. Hubo una gran irresponsabilidad fiscal y su deuda se fue al cielo (115 por ciento del PIB). Enfrentará un ajuste atroz. El capitalismo global pone a Grecia frente a una alternativa infernal: el ajuste que le impondrán provocará sufrimiento social profundo; pero si las masas arman un movimiento capaz de echar abajo gobierno y ajuste, las cosas para Grecia irán aún peor.

Europa entró en el siglo XXI –como todo mundo– con los ojos vendados. Inició el milenio con una gran aceleración de la competitividad de diversas zonas del mundo; China por delante. Esos espacios, no sólo estaban apoyados en el desarrollo tecnológico, también en la compresión del consumo interno (salarios aplastados).

Europa, en tanto, no sólo no estaba en el camino de un aumento acelerado de su productividad y desarrollo educativo y tecnológico, sino que además, debía sostener los altos costos de su estado de bienestar (que a muchas capas sociales les resultaba ridículamente insuficiente). Europa está en riesgo de ser relegada a segundos planos de la economía global (hay pequeñas excepciones como Suecia o Finlandia).

Es un drama ver hoy a la desarrollada Europa metida como un ciego en un túnel a cuya puerta el futuro más oscuro tocaba. Estas son algunas de las consideraciones y propósitos del Consejo Europeo en su reunión del 23 y 24 de marzo de 2000 en Lisboa:

“La unión está experimentando sus mejores perspectivas macroeconómicas en una generación. Como resultado de una política monetaria orientada a la estabilidad y apoyada por políticas fiscales sólidas en un contexto de moderación salarial, los índices de inflación y los tipos de interés son bajos, los déficits públicos se han reducido notablemente y la balanza de pagos de la UE es sana. El euro se ha introducido con éxito y está dando los beneficios esperados a la economía europea. El mercado interior se ha culminado prácticamente y está produciendo beneficios tangibles tanto para los consumidores como para las empresas. La próxima ampliación creará nuevas oportunidades de crecimiento y empleo. La unión dispone de una mano de obra en general bien preparada y de unos regímenes de protección social capaces de proporcionar, con independencia de su valor intrínseco, el marco de estabilidad que requiere la organización de los cambios estructurales que implica orientarse hacia una sociedad basada en el conocimiento. Se han reanudado el crecimiento y la creación de empleo.

“La Unión se ha fijado hoy un nuevo objetivo estratégico para la próxima década: convertirse en la economía basada en el conocimiento más competitiva y dinámica del mundo, capaz de crecer económicamente de manera sostenible con más y mejores empleos y con mayor cohesión social. Obtener dicho objetivo requiere una estrategia global dirigida a: I) preparar el paso a una economía y una sociedad basadas en el conocimiento mediante la mejora de las políticas relativas a la sociedad de la información y de I+D, así como mediante la aceleración del proceso de reforma estructural en favor de la competitividad y la innovación, y la culminación del mercado interior; II) modernizar el modelo social europeo mediante la inversión en capital humano y la lucha contra la exclusión social; III) mantener las sólidas perspectivas económicas y las expectativas favorables de crecimiento mediante la aplicación de un conjunto de medidas políticas macroeconómicas adecuadas.”

Ensoñaciones: la zona euro, que crecía a 3.9 por ciento en 2000, cayó a 0.8 en 2003 y, después de un inestable periodo (2004-2007), se desplomó hasta -4.1 por ciento en 2009. El nuevo objetivo estratégico se hundió en el tiempo. Y ya no saldrá a ubicarse en los países de la cima.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 11 MAY (EFE).- El presidente de Cuba, general Raúl Castro, recibió al vicepresidente del Parlamento ruso, Iván Mélnikov, durante su visita a la isla, según informaron hoy los medios locales.

Castro y Mélnikov trataron "temas de la actualidad internacional", las "excelentes relaciones" entre los parlamentos de ambos países y las actividades celebradas en La Habana y Moscú con motivo del 65 aniversario de la victoria sobre la Alemania nazi en la Segunda Guerra Mundial.

También participaron en el encuentro el presidente de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón, y el embajador ruso en la isla, Mijail Kaminin, según la nota de tres párrafos que divulgan hoy los medios cubanos, todos oficiales, y en la que no se precisa la fecha de la reunión.

Mélnikov participó el pasado viernes, 7 de mayo, en un acto en La Habana para celebrar los 50 años del restablecimiento de relaciones diplomáticas entre Rusia y Cuba.

En los últimos dos años han sido frecuentes las visitas a Cuba de funcionarios de alto rango de Rusia, cuyo presidente, Dmitri Medvedev, viajó a la isla en 2008, mientras que Raúl Castro estuvo en Moscú en 2009.

Cuba ha dedicado a Rusia este año eventos como las ferias internacionales del Libro y del Turismo.

En 2009, el intercambio comercial bilateral sumó unos 400 millones de dólares y Moscú concedió a Cuba créditos por más de 350 millones.

LA HABANA, 11 MAY (PL) Estudiantes norteamericanos becados en Cuba se sumaron hoy al reclamo de alumnos extranjeros en la oriental provincia de Camagüey, para exigir la libertad de cinco cubanos antiterroristas presos en Estados Unidos.

Cassandra Cusack, de Miami (Florida), Jessie Lucey, de Los Angeles (California), y Nathaniel Kratz, del estado de Wyoming, expresaron su solidaridad en la lucha por conseguir la excarcelación de René González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

Cuando le cuento a alguien en mi país de la injusticia no la creen y entonces se sienten interesados por investigar sobre el caso de Los Cinco, manifestó Cassandra, según un despacho de la Agencia de Información Nacional.

Los jóvenes norteamericanos participaron en una caminata de 13 kilómetros, que anualmente realizan estudiantes extranjeros en Camagüey hasta el Potrero de Jimaguayú, lugar donde cayó en combate el Mayor General Ignacio Agramonte el 11 de mayo de 1873.

Alumnos de más de 70 países firmaron una carta dirigida al gobierno estadounidense para solicitar una actitud consecuente en favor de la excarcelación de Los Cinco, como son conocidos internacionalmente los antiterroristas.

Alrededor de 125 jóvenes estadounidenses están becados en Cuba y estudian en la Escuela Latinoamericana de Medicina, centro que ya graduó a 15 profesionales de la norteamericana nación.

Los Cinco guardan prisión en Estados Unidos desde 1998 por alertar a la isla sobre los planes terroristas de la extrema derecha radicada en Miami.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- Las autoridades electorales de Cuba calificaron de "exitoso" el proceso para elegir a los delegados (concejales) a las Asambleas Municipales del Poder Popular (gobiernos locales).

Estos comicios se caracterizaron por la "alta asistencia, disciplina, organización y tranquilidad", destacó la noche del lunes la presidenta de la Comisión Electoral Nacional (CEN), Ana María Mari Machado.

En la consulta popular celebrada los días 25 de abril y 2 y 5 de mayo, correspondientes a la primera, segunda y tercera vueltas, fueron elegidos 15.093 delegados para un mandato de dos años y medio en los órganos municipales del poder del Estado.

De los delegados en funciones fueron reelegidos 7.402, que representan el 49 por ciento del total y más del 80 de los nominados esta vez.

La cifra de mujeres que integrarán las Asambleas Municipales es de 5.046, el 33,4 por ciento de los delegados elegidos, y 10.921 delegados (72,4 por ciento) tienen entre 16 y 50 años de edad.

Además, 13.176 poseen nivel educacional medio superior y superior (87,3 por ciento), en tanto 5.994 son negros y mestizos (casi 40 por ciento).

Mari Machado explicó que en estos momentos se intensifica la labor de las Comisiones de Candidatura Municipales (CCM).

Esos grupos tomaron posesión el pasado 28 de marzo, presididos por miembros de la Central de Trabajadores de Cuba e integrados por representantes de las organizaciones de masas y estudiantiles.

Las CCM tienen la responsabilidad de presentar las propuestas de presidentes y vicepresidentes de los 169 órganos municipales en sus sesiones constitutivas señaladas para el próximo 19 de mayo.

Es la XIV votación de este tipo celebrada en la isla desde que en 1976 se instituyeron los órganos del Poder Popular, y todas resaltan por la alta participación popular.

En esta convocatoria, los delegados fueron escogidos de una cantera de 34.776 candidatos seleccionados a mano alzada en reuniones celebradas en los barrios de los variados distritos del país.

Durante la primera vuelta votaron 8 millones 207.946 cubanos mayores de 16 años, el 95,86 por ciento de los empadronados.

Del total de votos emitidos, el 91,11 por ciento fueron boletas válidas, en tanto las dejadas en blanco representaron el 4,59 por ciento y las anuladas el 4,30.

De las 15.093 circunscripciones del país, 2.121 fueron a segunda ronda al haber un empate entre los candidatos o no haber recibido ninguno más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

En la segunda ronda, celebrada en 166 de los 169 municipios de la isla, participaron un millón 662.478 electores, cifra que representa el 89,67 por ciento de los convocados, y más del 92 por ciento de los votos emitidos fueron válidos.

Tres circunscripciones tuvieron que ir a una tercera vuelta comicial.

Las asambleas municipales y provinciales del Poder Popular, de acuerdo con la Constitución cubana, son órganos superiores locales del poder del Estado que, "ajustándose a la ley, ejercen gobierno" en sus demarcaciones respectivas.

MADRID, 11 MAY (EFE).- El líder de la coalición Izquierda Unida (IU), Cayo Lara, pidió hoy que se acabe la posición común de la UE hacia Cuba en un acto de apoyo al régimen castrista en Madrid días antes de que se celebre en la capital española la Cumbre UE-Latinoamérica (ALC-UE).

Durante el acto "Con Cuba y su Revolución", que tuvo lugar en el Club de Amigos de la UNESCO en Madrid, Lara abogó por "dejar a la Isla que tome su propio rumbo" y condenó el "daño económico y humano" que inflige a Cuba el bloqueo económico de Estados Unidos.

El líder de IU dijo que Latinoamérica está "en la brecha de la transformación social por la vía de las urnas", y citó los ejemplos de Hugo Chávez, en Venezuela; o de Evo Morales, en Bolivia, que, en su opinión, "preocupan al imperio", que tiene a Cuba como "cabeza de turco".

"Hay que conseguir -dijo- que se acabe con un bloqueo económico y criminal que no deja a Cuba respirar".

El político español se posicionó en favor de "dejar que sea el pueblo cubano el que decida lo que pasa allí", y denunció las "flagrantes violaciones de derechos humanos" que se producen en otros países, como Marruecos o Israel, y que, sin embargo, "no reciben el vapuleo al que se somete a Cuba".

Esta "ofensiva dirigida por el imperio" es la que, en opinión de Lara, hace "desproporcionada" la reacción mundial ante hechos como la muerte del disidente cubano Orlando Zapata Tamayo, fallecido el pasado febrero en Cuba después de 85 días de huelga de hambre.

"No se condena de la misma forma una bomba de la OTAN que la muerte de un disidente cubano", añadió.

A pesar de su encendida defensa al régimen cubano, Lara manifestó que la Isla "no es ningún paraíso, ya que tiene muchos problemas", declaración con la que discrepó el actor español Willy Toledo, quien abanderó con mayor vehemencia la causa cubana.

El actor, quien recientemente desató una gran polémica al calificar de "delincuente común" a Zapata tras su muerte, participó en el acto y lamentó "el doble rasero que se aplica a Cuba con respecto a otros países del mundo".

Apelando al "cariño" que su padre le inculcó hacia Cuba, Toledo ensalzó las bondades de los cubanos y la defensa de la Isla de los derechos humanos, tales como "la vivienda o la educación".

Toledo, que aseguró que no le gustan los partidos políticos, condenó "la falta de libertad de expresión, la brutalidad policial o la persecución de inmigrantes ilegales" que se produce en España, y aseguró que es "la avalancha desinformativa" sobre Cuba la que genera "la condena hacia el régimen cubano".

"No tienen pudor ni vergüenza en mentir, no sé si es por ignorancia o por simple mala fe", aseveró Toledo.

MADRID, 11 MAY (EFE).- Artistas e intelectuales como Pedro Almodóvar, Mario Vargas Llosa, Rosa Montero, Albert Boadella o Jorge Semprún han firmado un breve texto para alumbrar la Plataforma de Españoles por la Democratización de Cuba, que será presentada mañana en Madrid, informaron hoy sus promotores.

Después de la publicación en Internet del manifiesto "Yo acuso al Gobierno cubano" a raíz de la muerte del activista Orlando Zapata Tamayo en una cárcel castrista, más de sesenta personalidades de la cultura han decidido ir más allá con la creación de esta plataforma.

Esta iniciativa, que será presentada en el Club Internacional de Prensa de Madrid, pretende "servir de acicate para la movilización de la sociedad española en apoyo al proceso de democratización de Cuba", explican los organizadores en una nota.

Alaska, Alberto Corazón, Imanol Arias, Concha García Campoy, José Ramón Encinar, Luis Mateo Díez y Luis Gordillo, son otros de los nombres que se han adherido a esta iniciativa y muchos de ellos estarán presentes en la presentación oficial programada para mañana.

MADRID (AP) _ La cancillería española se comprometió a dar un "adecuado seguimiento" a los actos de acoso denunciados por parte de la disidencia cubana residente en España, informó el martes la plataforma opositora Cuba Democracia ¡Ya!.

Así quedó establecido en una carta remitida por Agustín Santos, jefe de gabinete de Miguel Ángel Moratinos, en la que responde al grupo disidente en nombre del ministro de Exteriores español.

"Les agradezco la información que proporcionan y lamento los incidentes relatados, que serán objeto de un adecuado seguimiento por parte de este Ministerio", dijo Santos en la misiva, fechada el pasado 30 de abril.

La denuncia fue presentada por cinco disidentes -cuatro cubanos y un español- que realizaron el Camino de Santiago el pasado abril. A su llegada a Santiago de Compostela, en Galicia, fueron abucheados e increpados por partidarios del gobierno de Raúl Castro, mientras funcionarios del consulado cubano fotografiaban y filmaban a los opositores, denunció Cuba Democracia Ya! en un comunicado.

El grupo pretendía entregar en el consulado un documento en el que pedían la excarcelación de todos los presos políticos en la isla y la dimisión de Castro.

El altercado de Santiago de Compostela, según la plataforma, se suma a los diferentes actos de repudio y contramanifestaciones procastristas que la disidencia se encuentra cada vez que quiere protestar en España ante una sede diplomática cubana.

En respuesta a los cinco disidentes, Santos dijo que el gobierno español pide a las autoridades cubanas la libertad de los presos políticos en todos los contactos que mantiene y que Madrid sigue muy atentamente todas las cuestiones relativas a la situación de los derechos humanos en la isla.

Los incidentes de Santiago de Compostela también están siendo investigados por el Defensor del Pueblo, cargo que ostenta actualmente el socialista Enrique Múgica, una institución pública que vela por los derechos fundamentales y las libertades de los ciudadanos en España.

NACIONES UNIDAS, 11 MAY (EFE).- El caso del anticastrista Luis Posada Carriles y el grupo chif libanés Hizbulá causaron hoy un enfrentamiento entre varios países en el Consejo de Seguridad de la ONU, en lo que debía ser en principio una reunión técnica sobre la política antiterrorista del organismo.

Cuba y Venezuela intercambiaron acusaciones con Estados Unidos sobre la situación legal de Posada Carriles en suelo estadounidense, mientras que Israel se enfrentó a varios países árabes en relación a "la amenaza" que Hizbulá representa para el Estado hebreo.

En su intervención ante el Consejo, el embajador de Cuba ante la ONU, Pedro Núñez, acusó a Washington de tener una actitud de "doble rasero" en el caso de Posada Carriles y le acusó de violar la doctrina antiterrorista de Naciones Unidas.

Por ello, exigió al Gobierno estadounidense que enjuicie al anticastrista por terrorismo o lo envíe a Venezuela, que solicita su extradición en relación a un atentado contra un avión en 1976, en el que murieron 73 personas.

"Si la nueva Administración norteamericana realmente desea demostrar su compromiso con la lucha antiterrorista, tiene la oportunidad ahora de actuar con firmeza y sin dobles raseros contra las organizaciones antiterroristas que, desde territorio de EE.UU., han venido agrediendo a Cuba", afirmó Núñez.

Además, pidió que se ponga fin a "la injusta e infundada" inclusión de Cuba en la lista de países que patrocinan el terrorismo elaborada por el departamento de Estado de EE.UU.

A las palabras del embajador cubano se sumó su homólogo venezolano, Jorge Valero, que en su intervención también exigió la extradición de Posada Carriles.

En respuesta, el representante de EE.UU., Jeff DeLaurentis, recordó que el anticastrista está a la espera de ser juzgado en un tribunal estadounidense por varios cargos criminales, que incluyen fraude al solicitar la ciudadanía y declaraciones falsas relacionadas a su supuesto ingreso ilegal al país en 2005.

"Estas actuaciones se ajustan al derecho internacional, así como a nuestro marco legal, que proporciona garantías procesales y varias salvaguardas internacionales", afirmó.

Asimismo, señaló que la legislación estadounidense requiere imputar delitos a un acusado de los que se tienen pruebas, y bajo ese principio se ha actuado en el caso de Posada Carriles.

De inmediato, las delegaciones cubana y venezolana reaccionaron reiterando sus acusaciones y recordando que los delitos por los que se juzga al anticastrista son de carácter "menor".

"Me pregunto cuándo será procesado por las acciones terroristas que él mismo ha confesado cometer", agregó el embajador cubano, en relación a los atentados de 1997 contra hoteles en Cuba que Posada aparentemente se atribuyó en declaraciones a The New York Times, pero de las que luego se retractó.

La polémica sobre el caso Posada Carriles no fue lo único que hizo subir de tono la reunión, que en principio se debía limitar a revisar la labor de los tres comités técnicos del Consejo de Seguridad dedicados a la lucha contra el terrorismo.

La embajadora de Israel ante la ONU, Gabriela Shalev, también despertó el rechazo de otras delegaciones al acusar a otros estados miembros del organismo de "apoyar, abrigar, financiar, entrenar, transferir y entrar de contrabando terroristas y armas" en Oriente Medio.

"Las organizaciones terroristas más peligrosas que amenazan a Israel son Hamas, en el sur, e Hizbulá, en el norte", dijo la representante israelí, que pidió la implementación de las resoluciones 1.373 y 1.624 contra el terrorismo en estos dos casos.

Las declaraciones de Shalev generaron, entre otras, la respuesta de la representante de Líbano, Caroline Ziade, quien recordó que el grupo chií es una de las formaciones políticas representadas en el parlamento de su país.

"Por eso debemos diferenciar entre terrorismo y el derecho legítimo de las naciones a resistirse a las ocupaciones extranjeras", dijo Ziade.

Asimismo, resaltó que lamentaba que "un país agresor de sus vecinos" mencionara el nombre de Hizbulá "para desviar este debate de su curso, que se centraba en cuestiones técnicas".

LA HABANA, 11 MAY (EFE).- El próximo sábado arrancará en La Habana la Feria Internacional Cubadisco 2010, dedicada a la música campesina y con invitados de Estados Unidos y de España, como los jazzistas Christian Scot, David Sánchez, y la cantante Martirio.

La XIV edición del evento homenajeará a los repentistas de todo el mundo, y espera "sorprender" con la primera edición dijeron hoy sus organizadores en una rueda de prensa.

Está prevista la participación de repentistas de Panamá, Colombia, Venezuela, Cuba y España, país del que también participarán el director de orquesta canario, Gregorio Gutiérrez, la cantante Martirio, y su hijo, el tresero Raúl Rodríguez.

Martirio protagonizará uno de los conciertos más esperados de la Feria, el próximo 22 de mayo, cuando presente su disco "El aire que te rodea", grabado con el músico cubano José María Vitier en La Habana en enero pasado.

Además, la artista española recibirá en la isla uno de los premios internacionales que otorga el Cubadisco este año por el disco "Martirio: 25 años en directo", en el que canta boleros y sus versiones de conocidas coplas.

Por su parte, Gutiérrez dirigirá la Orquesta Sinfónica Nacional de Cuba en la gala de inauguración de la Feria, y Rodríguez impartirá un taller dedicado a la presencia del tres en la música flamenca.

Los estadounidenses David Sánchez, Stefon Harris y Christian Scot actuarán junto a los cubanos César López, Ernán López Nussa, Harold López Nussa y Rember Duarte en una gala dedicada al jazz, la improvisación y la música campesina.

Los norteamericanos viajaron a la isla patrocinados por el sello Concord Music Group, que dirige el productor John Burk, cuyo proyecto Playing for Change fue reconocido en esta edición con otro de los premios internacionales de Cubadisco.

El director de la Feria, Ciro Benemelis, afirmó hoy que los organizadores esperan que Cubadisco "cada día se internacionalice más, sobre todo en la parte americana".

Como parte de esa propuesta, el evento entrega sus galardones internacionales para discos "excepcionales", una distinción que este año también ha recaído en fonogramas de los españoles de Ojos de Brujo y Joaquín Sabina.

Completan la lista de premiados el trovador paraguayo Ricardo Flecha, el brasileño Egberto Gismonti y los puertorriqueños de Calle 13, Mapey y Olga Tañón.

Considerado el evento más importante de la industria musical de la isla, el Cubadisco incluye 32 categorías en competencia y durante una semana organiza conciertos, galas y encuentros teóricos.

POR NELSON ACOSTA;

LA HABANA, MAYO 11 (REUTERS) - Puede que sus gobiernos sean enemigos, pero un documental muestra que en el campo de béisbol los niños de Cuba y Estados Unidos hablan el mismo idioma.

Esa es la tesis del realizador estadounidense Eugene Corr que rueda en estos días en La Habana las últimas escenas de "From Ghost Town to Havana", el último intento de diplomacia no convencional entre ambas naciones peleadas desde la Guerra Fría.

"Son dos países que aman la pelota, dos países que están bien cerca, dos países que son enemigos", dijo a REUTERS el director Corr.

"Tendremos que construir cientos de puentes como este", añadió mientras la cámara seguía a un grupo de niños cubanos y estadounidenses por las calles de adoquines del centro histórico de La Habana.

El rodaje comenzó en el 2007 durante el Gobierno del presidente George W. Bush, un período en el que Washington congeló los intercambios culturales y deportivos con la isla.

Pero fue recién ahora que obtuvo un permiso del Gobierno de Estados Unidos para traer a una decena de niños a filmar a Cuba, como parte de la política del nuevo presidente Barack Obama de promover los contactos personales con la isla.

"From Ghost Town to Havana" narra los esfuerzos paralelos de dos entrenadores de béisbol de niños en barrios de bajos recursos en La Habana y en Richmond, California.

El béisbol es una fiebre compartida por cubanos y estadounidenses, cuyos gobiernos están enemistados desde la revolución de Fidel Castro en 1959 que convirtió a Cuba en un Estado comunista.

Tras asumir en el 2009, Obama prometió relanzar las relaciones con Cuba y tomó algunas medidas como liberar las visitas y los envíos de remesas a la isla de los cubanoestadounidenses.

Sin embargo, el nuevo comienzo se estancó este año cuando Obama criticó a Cuba por la falta de avances en derechos humanos y el presidente cubano, Raúl Castro, dijo que Estados Unidos sigue empeñado en destruir su sistema socialista.

Corr, un guionista y realizador de televisión que a fines de la década de 1980 dirigió un capítulo de la serie Miami Vice, reclutó como director de fotografía a Roberto Chile, quien durante años fue el camarógrafo del líder Fidel Castro.

"Es como una mirada al futuro, porque cuando cesen las hostilidades del Gobierno de Estados Unidos hacia nuestro país, cuando haya más paz y comprensión, esto pudiera ocurrir todas las semanas", dijo Chile a REUTERS.

Para los niños fue sobre todo pasar un buen rato jugando béisbol, el deporte nacional en ambas naciones.

"La amistad aquí ha superado barreras que parecen imbatibles", dijo el cubano José Adonis Gordillo, de 13 años.

No es la primera vez que el béisbol reemplaza a la diplomacia. En 1999, durante el Gobierno del presidente demócrata Bill Clinton, los Orioles de Baltimore viajaron a La Habana para un histórico amistoso.

Defendiendo la misma tesis del béisbol como terreno común, el año pasado visitó Cuba un equipo de estudiantes de San Francisco y uno de veteranos de softbol de Massachusetts.

Corr dijo que espera estrenar su película en noviembre.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- Autoridades, especialistas y asesores del sector educacional en Cuba iniciaron hoy un encuentro de tres días en La Habana con vistas a preparar el curso escolar que comenzará en septiembre próximo.

En comisiones de trabajo y sesiones plenarias, los participantes examinan aspectos relacionados con el perfeccionamiento del sistema de formación y superación del personal docente.

También debatirán acerca del trabajo político-ideológico y la formación laboral de los alumnos con el propósito de desarrollar una conciencia de productores.

El curso escolar en la isla caribeña transcurre de septiembre a junio y ahora están en las aulas más de dos millones de niños, adolescentes, jóvenes y adultos en diferentes niveles o programas de enseñanza en las más de 13.000 escuelas y 68 universidades del país.

Durante el actual periodo lectivo son prioridades la enseñanza de la Historia de Cuba y de la Lengua Materna, asignaturas objeto de debate en la actual reunión.

Hubo cambios además en el sistema evaluativo, y más exigencia con la ortografía, caligrafía y redacción.

En Cuba la educación es pública, gratuita y obligatoria hasta el noveno grado.

LA HABANA, 11 MAY (NOTIMEX).- Autoridades cubanas de Salud alertaron hoy sobre el incremento de casos de enfermedades respiratorias agudas y por el virus A H1N1, que causa la influenza humana, a unos 100 mil detectados por semana en el país.

El vicedirector del Sistema Integrado de Urgencia Médica, Ricardo Pereda, informó que en febrero, marzo y abril de este año se atendieron más de 100 mil casos semanales de ese tipo de enfermedades, lo que refleja el aumento de la Morbilidad infecciosa.

El incremento de casos de personas que enferman en un sitio y tiempo determinado dio un salto en las últimas seis semanas y ello impone la urgencia de no descuidarse ante la existencia del virus pandémico, señaló el diario Juventud Rebelde.

"Ni siquiera aquellos inmunizados pueden descuidarse, pues la vacuna sólo garantiza un 84 por ciento de efectividad", dijo al periódico Otto Peláez, jefe del Departamento de Enfermedades Transmisibles del Ministerio de Salud Pública (MINSAP).

Recordó que sólo 10 por ciento de la población, de 11.2 millones de habitantes, los grupos de mayor riesgo, recibieron el antídoto.

Cuba inició el 1 de abril pasado la vacunación de un millón 124 mil personas con la vacuna Pandemrix de la GlaxoSmithKline contra el virus A H1N1, tras recibir una donación de 10 millones de dólares de la Organización Mundial de la Salud.

La jefa del Programa de Infecciones Respiratorias Agudas de la Dirección de Epidemiología del MINSAP, María Josefa Llanes, alertó que en comparación con el año pasado la actividad gripal en el país muestra niveles superiores, en especial en La Habana.

LA HABANA, 11 MAY (DPA) - Con debates, proyección de documentales y exposiciones de obras plásticas Cuba inicia hoy la III jornada contra la homofobia, impulsada por la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

El evento culminará el 17 de mayo en la central ciudad de Santa Clara, dijo Mariela Castro, directora del Centro de Educación Sexual (CENESEX).

Castro afirmó que se han registrado avances en el respeto a los derechos de los homosexuales, pero con muchos prejuicios y resistencias.

"Hay debates en la sociedad cubana, ya no es un misterio tan profundo, tan silenciado, ya la gente habla, discute, hay contradicción evidente, y eso quiere decir que hay movimiento", añadió.

Sin embargo reconoció que "todavía hay muchos prejuicios, todavía hay opiniones peyorativas sobre el trabajo que estamos realizando", afirmó la especialista, quien a principios de año pidió al gobernante Partido Comunista que cese con la discriminación de homosexuales en sus filas.

Dijo que para esta tercera jornada "tenemos menos recursos, pero más fuerza de instituciones y personalidades", en referencia al apoyo del Instituto de Cine, sociedades de escritores y otros centros de salud sexual y de iglesias evangélicas.

Entre las principales actividades de esta reunión se menciona un encuentro en la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), el próximo viernes, que contará con intervenciones de su presidente, Miguel Barnet, y el dramaturgo Norge Espinosa, lecturas de narrativa y poesía, así como la discusión de las relaciones entre religión y diversidad sexual.

Para el sábado y el domingo el programa propone una gala cultural en el Teatro América, en La Habana, y en Santa Clara se presentarán programas de trova, rock, cine y teatro junto con conversatorios relacionados con el respeto a una diversidad sexual libre y responsable.

El Día Mundial de Lucha contra la Homofobia quedó establecido internacionalmente desde 2005 y se celebra en Cuba desde 2008.

LA HABANA, 11 MAYO 2010 (AFP) - El actor estadounidense Sean Penn visitará Cuba dentro de unos dos meses, tras excusarse de asistir a la presentación del filme "Milk" en la jornada contra la homofobia que celebra la isla, afirmó el martes la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente, Raúl Castro.

"Me dijeron que dentro de dos meses regresa a Cuba, porque (por ahora) él está trabajando con una Fundación en Haití", dijo Mariela Castro, al inaugurar el martes la III Jornada Nacional contra la Homofobia, que se desarrollará durante una semana.

La también directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) dijo lamentar que Penn no pueda asistir el 18 de mayo a la presentación de "Milk", que protagoniza, por compromisos de filmación en Estados Unidos, pero cuando viaje a Cuba "volvemos a poner la película y hacemos un debate" con su presencia.

"Me dijeron que regresa a Estados Unidos a filmar, y (...) que cuando regresara estaba interesado en contactar con el Cenesex para ver qué se nos ocurre mutuamente. ¡Vamos a ver!", subrayó la sexóloga, de 47 años.

Al frente del CENESEX y con el respaldo de su padre, Mariela Castro encabeza una cruzada contra la homofobia y por los derechos de los homosexuales, quienes fueron marginados en las décadas de 1960 y 1970 en la isla comunista.

El actor estuvo en octubre pasado para entrevistarse con el líder Fidel Castro y escribir una historia para la revista Vanity Fair sobre cómo ha afectado a Cuba el gobierno del presidente estadounidense, Barack Obama.

Penn, que ganó su segundo Oscar en 2009 por su interpretación de Harvey Milk, un reconocido líder de la comunidad homosexual estadounidense, entrevistó en noviembre de 2008 al presidente cubano, Raúl Castro.

La entrevista, que se extendió durante unas siete horas, fue publicada luego en Estados Unidos por la revista "The Nation" y tuvo gran repercusión internacional.

LA HABANA, 11 MAY (XINHUA) -- El director de la compañía peruana de teatro Yuyachkani, Miguel Rubio, recibió hoy en la capital cubana el doctorado "honoris causa" en Arte por la perseverancia de su obra, realizada de manera independiente y con alto sentido ético.

El reconocimiento le fue conferido por la Facultad de Arte Teatral, la habanera Casa de las Américas y el Instituto Superior de Arte (ISA) de la isla antillana.

El dramaturgo peruano mantiene estrechos vínculos con Cuba, tanto en el área profesional como en la política, por lo cual en el acta consta su probada amistad hacia la Revolución y el pueblo cubano.

"Con nuestra universidad contribuye de manera asidua, imparte clases y talleres, realiza donaciones bibliográficas y colabora con el movimiento teatral de la isla", destacó la Facultad de Arte Teatral.

Al agradecer la distinción, Rubio recordó a los maestros a quienes debe su formación, "algunos de ellos sin saberlo", y añadió que en "Casa" (de las Américas) comprendió su identidad latinoamericana.

El director de Yuyachkani destacó la necesidad de dirigirse a los jóvenes y considero que debe enseñarles que se puede revolucionar al mundo sin renunciar a sus raíces.

El dramaturgo peruano viajó a Cuba invitado con motivo de la temporada Mayo teatral, que comenzó en La Habana el pasado viernes con la presencia de agrupaciones de seis países latinoamericanos.

La compañía que Rubio dirige desde 1971 llevó a Cuba dos de sus más recientes puestas en escena, "Hecho en Perú" y "El último ensayo".

ROMA, 11 MAY (EFE).- El atleta olímpico estadounidense Carl Lewis, el pianista cubano Chucho Valdés y el actor británico Jeremy Irons se han sumado a la campaña "Mil millones de hambrientos",

lanzada hoy en Internet por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

A través de impactantes imágenes que muestran "la cara más amarga del hambre" y con "un lenguaje atrevido", la FAO pretende "recalcar que la situación ha llegado al límite" y recordar que afecta a mil millones de personas en todo el mundo, según explica la organización en un comunicado.

"Deberíamos estar muy enfadados por el hecho intolerable de que nuestros semejantes en muchos países pobres sigan todavía pasando hambre", subraya el Director General de la FAO, Jacques Diouf, en la nota, en la que llama a la población a expresar su "disgusto ante el hambre mundial" y a sumarse a esta campaña.

Irons ya ha puesto su nombre y su imagen en ella a través de un vídeo promocional en el que interpreta un papel inspirado en el presentador de informativos que Peter Finch encarnó en la película Network (1976) y que le valió al actor un premio Oscar.

"Estoy loco de rabia y no voy a dejar que mil millones de personas mueran de hambre", grita el británico en el vídeo, al que se puede acceder a través de la página web de la iniciativa "Mil millones de hambrientos" (www.1billionhungry.org).

La campaña ha recibido el apoyo internacional de deportistas como Lewis o el futbolista francés Patrick Vieira, y de artistas como Chucho Valdés, la franco-indonesia Anggun, los estadounidenses Dee Dee Bridgewater y Dionne Warwick, la colombiana Fanny Lu y el guineano Mory Kanté Noa.

"La petición mundial en la red supone un llamamiento a los gobiernos para que hagan de la erradicación del hambre su principal prioridad", recalca el comunicado de la FAO, que apunta que "si la disminución del hambre continúa al ritmo actual, no se cumplirá el Objetivo de Desarrollo del Milenio que prevé en 2015 la reducción a mitad el porcentaje de personas que pasan hambre".

De los cerca de mil millones que pasan hambre, 642 millones viven en Asia y el Pacífico, 265 millones en África subsahariana, 53 millones en América Latina y el Caribe, 42 millones en el Oriente Próximo y el Norte de África y 15 millones en países desarrollados.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ (AP) _ El presidente Evo Morales dejó de lado otros compromisos y se puso al mando de negociaciones para frenar una ola de protestas que acorralan a su gobierno tras la muerte el fin de semana de dos manifestantes en choques con la policía.

El mandatario desactivó el lunes la amenaza de un paro en una región fronteriza en negociaciones que él presidió y el martes se reunía con líderes de la protesta que derivó en la muerte de dos estudiantes en una localidad al norte de La Paz.

En tanto, la huelga general convocada desde el lunes por la Central Obrera Boliviana (COB) por mejores salarios y otras demandas no tuvo acogida y se reduce a una marcha hacia La Paz de los mayores sindicatos que crece en número. Sólo algunas escuelas públicas acatan el paro, según informes sindicales y del gobierno.

Morales afronta tres frentes de conflicto: la marcha de la COB, el conflicto de Caranavi que derivó en dos muertes por una planta de cítricos y la amenaza de una marcha indígena por supuestos incumplimientos del gobierno.

Poco más de medio centenar de obreros mantienen una huelga de hambre desde hace diez días por un incremento salarial superior al 5% decretado.

El gobierno ofertó a los sindicatos flexibilizar la ley de jubilaciones pero dijo que no modificará el tope del 5% de aumento salarial, informó el martes el ministro de Hacienda Luis Arce.

No hay más dinero para aumentar salarios porque la prioridad del gobierno es la inversión de empresas públicas, dijo Arce.

El fondo de las protestas es por mejores salarios pero también por una reactivación productiva para generar empleo algo en lo que el gobierno no fue efectivo. El aumento que aplica el Ejecutivo a maestros, funcionarios, policías y militares que dependen del erario nacional, es también aplicado por empresas privadas.

Casi a diario Morales hace apariciones públicas en concentraciones transmitidas por medios estatales, pero estos días tuvo que modificar su agenda para dar prioridad a los asuntos domésticos.

En las últimas semanas estuvo más ocupado en asuntos internacionales.

El conflicto de Caranavi fue un duro golpe porque fue protagonizado por seguidores del mandatario quienes el domingo quemaron la bandera del partido oficialista en señal de repudio después de la arremetida policial.

Morales saltó a la política desde los combativos sindicatos cocaleros que bloqueaban carreteras para exigir atención a sus demandas y el mandatario siempre rechazó la respuesta policial de los gobiernos de turno a la protestas sociales.

BOGOTA, MAYO 11 (REUTERS) - El candidato a la presidencia de Colombia por el Partido Verde, Antanas Mockus, descartó el martes una eventual alianza con el izquierdista Polo Democrático, pero cautelosamente dejó abierta la posibilidad de coaliciones con el conservadurismo y el liberalismo para una segunda vuelta electoral.

Mockus, ex alcalde de Bogotá, se encuentra en un empate técnico con el candidato oficialista del Partido de la U, Juan Manuel Santos, de acuerdo con las encuestas sobre intención de voto para los comicios del 30 de mayo.

Pero ninguno de los dos candidatos obtendría la mayoría absoluta por lo que sería necesaria una segunda vuelta, el 20 de junio, en la que serán decisivas las alianzas con otros partidos y movimientos políticos.

"No es que (Gustavo) Petro esté invitando a que haya más violencia, pero sigue teniendo teorías que, de algún modo, directo o indirecto, justifican la violencia", dijo Mockus en declaraciones a la radio local.

"Me cuesta trabajo aliarme con alguien que va tan en contravía de mis planteamientos que son: no hay justificación para la violencia", explicó Mockus.

El candidato del Polo Democrático, Gustavo Petro, lanzó en la última semana varios mensajes a Mockus en los que planteaba una alianza para la segunda vuelta.

"Adiós Mockus", respondió Petro al conocer la posición del candidato del Partido Verde y anunció que su colectividad se abstendrá de votar en una segunda vuelta y se mantendrá en la oposición como lo ha hecho en los últimos ocho años.

Petro, quien figura en las encuestas de intención de voto con un 5 por ciento, criticó a Mockus, un matemático y filósofo de origen lituano, y dijo que se ubicó en el mismo campo político del presidente Álvaro Uribe, de quien ha sido uno de sus más fuertes críticos y opositores.

Históricamente la izquierda ha sido asociada en Colombia con la guerrilla y algunos de sus dirigentes aseguran que esa estigmatización les ha impedido un avance político y electoral.

Mockus admitió que aprecia a la candidata del Partido Conservador, Noemí Sanín, y al candidato liberal Rafael Pardo, mientras que reconoció que el programa del Partido Liberal tiene algunos puntos de coincidencia con sus propuestas de Gobierno.

"Yo no quiero anticiparme, en el equipo hay mucho celo por el tema de las alianzas. Yo he mantenido la puerta abierta pero cada vez me cuesta más mantener esa puerta abierta porque la gente quiere preservar la identidad del partido que es bonita y clara", dijo el candidato del Partido Verde.

"Las personas que quieren aliarse con el Partido Verde, bienvenidas, pero es un nivel distinto, es muy importante que quedemos con las manos libres, no queremos quedar con las manos amarradas", afirmó al insistir en la necesidad de mantener la independencia frente a otros partidos.

BRUSELAS, 11 MAY (EFE).- La Unión Europea (UE) y los países de América Latina y el Caribe pretenden modernizar sus relaciones para hacer frente de manera conjunta a nuevos retos mundiales y emplear las últimas tecnologías para su desarrollo, con ocasión de la VI cumbre que celebrarán en Madrid el día 18.

La cita, a la que están invitados los mandatarios de 60 países de ambas regiones, será uno de los principales eventos que organizará España al frente de la presidencia rotatoria de la UE este semestre.

La cumbre ha sido bautizada con el título "Hacia una nueva fase de la asociación birregional: innovación y tecnología para el desarrollo sostenible e inclusión social", y en ella se espera aprobar

dos importantes herramientas para hacer frente a nuevos retos impuestos por la crisis económica global o el cambio climático.

Una de ellas es un fondo financiero encaminado a favorecer la integración regional y la cohesión social por medio de la inversión en infraestructuras clave -como las redes de transporte y energía-, y la otra es una fundación euro-latinoamericana que mantendrá más vivos los lazos entre las dos partes en el lapso de tiempo (dos años) que hay entre la celebración de las cumbres.

Estas nuevas aportaciones ya fueron recogidas por la Comisión Europea en la nueva agenda para las relaciones con América Latina que presentó el año pasado, y apuestan por contribuir al desarrollo económico de la región con ayuda de la tecnología y la innovación.

La UE considera prioritarias áreas como la macroeconomía, la investigación, la ciencia y la tecnología; el cambio climático y la seguridad energética, o la cohesión social, el empleo, la educación o la inmigración.

La Comisión también abogó en su comunicación para Latinoamérica por responder "de forma más positiva y constructiva" a las relaciones bilaterales con los países "que piden una relación más fuerte con la UE", y se refirió en concreto a Brasil, México, Chile, Argentina, Perú, Colombia, Costa Rica o Uruguay.

En efecto, el bloque europeo mantendrá el día 17 "minicumbres" con países como Chile -con el que tiene suscrito un exitoso acuerdo de asociación desde 2005-, así como con los países del CARIFORUM, entre los que se encuentra la República Dominicana, y los del MERCOSUR (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay).

Brasil es un socio estratégico de la UE desde 2007, lo que implica la celebración de cumbres anuales al más alto nivel, un estatus que también ha solicitado recientemente Argentina.

Por lo que respecta al MERCOSUR, la Comisión Europea acaba de recomendar la reanudación de las negociaciones para un acuerdo de asociación, suspendidas desde 2004 al estar supeditadas a la finalización Ronda de Doha para la liberalización del comercio mundial, que está estancada.

Una decisión, no obstante, que no ha sido vista con buenos ojos por países como Francia, que temen que el libre comercio con el MERCOSUR tenga consecuencias negativas para la agricultura europea.

La UE también mantendrá "minicumbres" el día 19 con los países de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) y de Centroamérica.

Uno de los momentos más destacados de la reunión en Madrid será la rúbrica del acuerdo de libre comercio de Colombia y Perú con la UE que acabaron de negociar recientemente.

El bloque europeo mantiene la esperanza de presentar el cierre de las negociaciones de un acuerdo de asociación con seis países centroamericanos (Honduras, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Nicaragua y Panamá), de forma que Centroamérica se convierta en la primera región que logra un pacto de este tipo con la UE, aunque para ello aún será necesario cerrar los últimos detalles.

Por su parte, Cuba será el único país presente en la cumbre que no tiene suscrita ninguna relación contractual con la UE.

En junio próximo, los gobiernos europeos deberán pronunciarse, como todos los años, sobre la posibilidad de modificar la llamada "posición común" en favor de un nuevo marco de cooperación bilateral que siga haciendo hincapié, no obstante, en el respeto a los derechos humanos, como sugiere España.

GINEBRA NUEVA YORK, 11 MAY (DPA) - Varios relatores especiales sobre derechos humanos de la ONU criticaron hoy la ley sobre migración aprobada en el estado norteamericano de Arizona, por considerarla "hostil" y suponer un potencial "trato discriminatorio" para las minorías.

Además, también denunciaron otra nueva ley aprobada en Arizona sobre educación.

A través de un comunicado, los expertos de la ONU expresaron sobre la ley de migración que "supone un modelo perturbador de actividad legislativa hostil para las minorías étnicas y los inmigrantes y abre las puertas a que la policía pueda actuar sobre individuos por su origen étnico".

También criticaron que la ley considere un crimen estar en el país de manera ilegal, so pena de prisión.

"Se exige a los estados que respeten y aseguren los derechos humanos para todas las personas que están bajo su jurisdicción, sin discriminación", pidieron los relatores.

Respecto la ley sobre educación los expertos dijeron que "elimina programas escolares que tratan la historia y la cultura de las minorías étnicas", en concreto, de los "México-estadounidenses".

Los relatores que apoyaron este comunicado son el relator especial sobre los derechos humanos de los migrantes, Jorge Bustamante; el relator especial sobre formas contemporáneas de racismo, discriminación racial, xenofobia e intolerancia relacionada, Githu Muigai; el relator sobre los derechos y libertades fundamentales de los pueblos indígenas, James Anaya; la experta independiente sobre los derechos culturales, Farida Shaheed; el relator sobre el derecho a la educación, Vernor Muñoz Villalobos, y el experto independiente sobre minorías, Gay McDougall.

WASHINGTON, 11 MAY (NOTIMEX).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró hoy que la nueva Estrategia Nacional para el Control de Drogas ofrece una respuesta balanceada al problema de las drogas en el país.

La estrategia, la primera de su tipo implementada por el gobierno de Obama, contempla acciones para atacar el consumo y la demanda interna de drogas, así como acciones para fortalecer la cooperación internacional contra el narcotráfico.

'Esta estrategia llama por una aproximación balanceada para confrontar el complejo reto del uso de drogas y sus consecuencias', señaló el mandatario al dar a conocer ese plan de trabajo.

La estrategia establece cinco objetivos encaminados a reducir la demanda de drogas y que el gobierno espera puedan ser alcanzados en los próximos cinco años.

Al frente de esas metas destaca la de reducir el consumo de drogas en 15 por ciento entre los jóvenes y 10 por ciento entre los menores de edad y en el número de consumidores crónicos en 15 por ciento.

También busca reducir en 15 por ciento los incidentes relacionados al consumo de drogas, en especial los casos de personas que conducen vehículos bajo la influencia de drogas en un 10 por ciento.

Obama consideró que al incrementar la prevención basada en programas comunitarios, ampliando el tratamiento, fortaleciendo la ley y 'trabajando con nuestros socios globales, reduciremos el uso de drogas y el enorme daño que causan a nuestras comunidades'.

La Casa Blanca subrayó que la nueva estrategia es resultado de un amplio proceso de consultas llevado a cabo por la Oficina Nacional de Políticas para el Control de Drogas (ONDCP).

Eso permitió la elaboración de una estrategia que incorpora aspectos tradicionales de esa lucha como la prevención y el combate, y otros más diversos como el económico, relaciones exteriores, reforma de salud y seguridad pública, apuntó.

La estrategia destaca el abuso de los medicamentos prescritos como uno de los crecientes retos en este frente, el cual se ha manifestado en un mayor número de muertes cada año debido a sobredosis.

En su nuevo informe la Casa Blanca reconoció la necesidad de fortalecer la cooperación con sus aliados para atacar el flujo de drogas, dinero producto de ese comercio ilícito, y precursores químicos.

En ese sentido indicó la importancia de impulsar y apoyar la adopción de cultivos alternativos en los países productores.

WASHINGTON, 11 MAY (DPA) - Los responsables de las empresas involucradas en el hundimiento de la plataforma petrolera en el golfo de México, que amenaza con desatar una catástrofe ecológica en las costas de Estados Unidos, se acusaron hoy mutuamente de los errores que causaron el accidente.

En una comparecencia ante la comisión de Energía del Congreso estadounidense, los altos directivos de la energética British Petroleum (BP), de la empresa propietaria de la plataforma, Transocean, y de Halliburton, que llevaba a cabo trabajos en la misma, intercambiaron reproches.

"El 'Blowout Preventer' de Transocean no funcionó", dijo en un comunicado el presidente de la filial norteamericana de BP, Lamar McKay, citado por medios locales.

El "Blowout Preventer" es un mecanismo de válvulas de seguridad, que debía garantizar que el crudo no fluyera al océano tras el hundimiento de la plataforma "Deepwater Horizon". Las válvulas no se pudieron cerrar ni con la ayuda de robots especiales tras la explosión.

La suiza Transocean considera, sin embargo, que la responsabilidad es de BP como administradora de la plataforma. No tiene sentido "atribuir el accidente al 'Blowout Preventer'", señaló el presidente de la compañía, Stephen Newman, en sus declaraciones preparadas para la comparecencia.

Según su versión, los trabajos de excavación habían además terminado y la fosa ya había sido cubierta con cemento, por lo que el "Blowout Preventer" no era necesario.

Ese supuesto fue a su vez refutado por Halliburton, la tercera empresa involucrada en la plataforma, entre otras cosas en los trabajos de cemento.

Varios medios norteamericanos consideran que estos últimos trabajos podían haber contribuido a la catástrofe. Aunque Halliburton había acabado sus labores un día antes de la explosión, el agujero no fue cerrado definitivamente porque la excavación no había terminado, sostuvo el presidente de esa compañía, Tim Probert. La empresa sólo siguió las instrucciones de BP, agregó.

Por otro lado, la compañía británica sigue trabajando desesperadamente por detener la fuga de crudo al océano tres semanas tras el accidente. Hasta finales de esta semana BP quiere volver a intentar cubrir la fosa principal, a 1.500 metros de profundidad, con una cúpula de metal.

LONDRES, MAYO 11 (REUTERS) - Los liberales demócratas de Gran Bretaña dijeron que entraron en una fase decisiva el martes, tras el anuncio del primer ministro laborista, Gordon Brown, de que renunciaría para facilitar la formación de una coalición de centro izquierda.

El anuncio de Brown, realizado durante las últimas horas del lunes, interrumpió los esfuerzos de los conservadores de centro derecha por alcanzar un acuerdo de Gobierno con los liberales demócratas, después de las primeras elecciones no concluyentes desde 1974.

No está clara la decisión que tomarán los liberales demócratas. Con los mercados y votantes ansiosos por terminar con la incertidumbre política, el líder liberal demócrata, Nick Clegg, dijo que los diálogos entraron a una "fase crítica y final".

"Estoy tan impaciente como cualquiera por seguir adelante con esto, para resolver los asuntos de una forma u otra", dijo a reporteros.

Por su parte, el líder conservador David Cameron dijo que es una "decisión de tiempo" para los liberales demócratas, los cuales obtuvieron un tercer lugar en las votaciones del jueves, después de la primera mayoría conservadora y del izquierdista Partido Laborista.

DIALOGOS

Después de la primera ronda de diálogos formales entre los laboristas y los liberales demócratas que duraron hasta la hora de almuerzo, el ministro laborista de Energía, Ed Miliband, dijo que habían sido "buenas discusiones".

Cameron y Clegg también se reunieron el martes y equipos de negociación de ambos partidos reanudaron las discusiones durante las primeras horas de la tarde.

Gran Bretaña se está recuperando de su peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial, con un récord en déficit presupuestario que analistas creen que sólo podrá ser controlado con un Gobierno fuerte.

Para las 12:36 GMT, el index FTSE 100 de las principales acciones había caído en un 2,1 por ciento, la libra esterlina estaba inestable y la deuda del Gobierno británico obtuvo un rendimiento menor frente a su equivalente alemán, mientras la incertidumbre rondaba el mercado.

"El mercado quiere una conclusión a esto y mientras no tengamos una conclusión, el mercado seguirá nervioso", comentó un operador de bonos del Gobierno con base en Londres.

Por su parte, el organismo de supervisión de mercados financieros de Francia dijo que Londres no debiese depender de la ayuda de la UE ante una crisis financiera.

"Muy probablemente los ingleses van a ser afectados dadas las dificultades políticas que ellos tienen. Ayúdense a sí mismo y el cielo les ayudará", comentó a la radio Europe 1 Jean-Pierre Jouyet, quien se desempeñó como ministro de Asuntos Europeos entre el 2007 y el 2008.

WASHINGTON, 11 MAYO 2010 (AFP) - La deuda pública alcanzó "el nivel de alerta en la mayoría de los países" europeos, afirma el FMI en un documento difundido este martes, y que propone "esfuerzos vigorosos para (alcanzar) un equilibrio" a "mediano plazo", a pesar de la "moderada y desigual" recuperación en el continente.

Según ese informe sobre las perspectivas económicas regionales, "se observa una recuperación moderada y desigual de la actividad en toda Europa, que se alimenta del aumento del comercio mundial y las medidas de estímulo tomadas por los poderes públicos".

La performance europea es particularmente "débil" en comparación con la recuperación observada en otras partes del mundo. La crisis "afectó más a Europa que a otras regiones", escribe el FMI.

"Se espera que el crecimiento se acelere en la región en 2010-11, pero los motores tradicionales de la recuperación serán sin duda menos vigorosos que en el pasado", escribe el organismo internacional, que prevé un crecimiento de 1% este año en la zona euro y de 1,5% en 2011, gracias al desempeño de Francia (1,8%) y Alemania (1,7%).

Así, "al consumo y la inversión le seguirán faltando fuerza", ya que "el desempleo se agravará aún" y "la persistencia de dificultades en el sector bancario sin duda restringirá el crédito".

El FMI agrega que "seguirán siendo necesarias políticas macroeconómicas de acompañamiento para que la recuperación continúe". Paralelamente, "los indicadores de viabilidad de la deuda pública alcanzaron el nivel de alerta en la mayoría de los países, donde se impondrán los "esfuerzos vigorosos para (alcanzar) un equilibrio" a mediano plazo", estima el Fondo.

"Para los países cuya credibilidad presupuestaria ya es baja, el reequilibrio de las finanzas públicas es más urgente", agrega, citando a Grecia, donde la necesidad de estabilizar la deuda y luego reducirla es "aguda" y, en menor medida, Irlanda, Portugal y España.

BERLIN, MAYO 11 (REUTERS) - Europa sólo puede frenar sus problemas de deuda y déficits si acompaña el paquete de rescate del euro con medidas en favor del crecimiento como alzas salariales en Alemania, dijeron el martes 160 académicos en una carta abierta sobre la crisis griega.

El grupo de economistas, principalmente europeos, dijo que el paquete de emergencia de un billón de dólares para estabilizar al euro era "necesario pero también bastante tardío y, aún más importante, insuficiente para su objetivo".

La misiva, una iniciativa de Philip Arestis de Cambridge y Gustav Adolf Horn del instituto de investigación IMK, afirmó que la tardía respuesta política de Europa a Grecia había sido "impulsada por la reacción volátil del mercado, políticos populistas y medios que a menudo exhibieron ignorancia fundamental sobre los problemas".

"Esto ha elevado dramáticamente los costos y los riesgos de resolver la crisis", agregó la carta.

Lamentando que los recortes de gasto impuestos a Grecia "sólo deprimirán aún más los ingresos, la producción y el empleo, así como que las tasas de interés se elevaran a niveles abrumadores", el grupo dijo que era "claramente el curso erróneo para toda Europa".

Al hacer una lista de las causas de los problemas fiscales de Grecia como su incapacidad de generar ingresos tributarios, la menor competitividad debido a los crecientes costos laborales y los precios, el impacto externo al sector financiero y las altas tasas de interés, el grupo dijo que no todos pero los principales problemas tenían una "fuerte dimensión europea".

"En particular, la pérdida de competitividad por Grecia (...) es la imagen espejo de un incremento en la competitividad relativa de otros, fundamentalmente Alemania, Austria y Holanda", escribieron los académicos.

GRIEGOS NO SON FLOJOS

Rechazando la descripción de los medios de que los griegos son "flojos", argumentaron que aquellos trabajan más horas que los alemanes con una productividad laboral por hora que ha subido más del doble que Alemania desde que fue introducido el euro en 1999.

Los economistas dijeron que la raíz del problema de competitividad era el salario nominal y la fijación de precios.

Los costos laborales unitarios nominales de Grecia han subido más del 30 por ciento desde el inicio de la Unión Monetaria Europea, dijeron los expertos, mientras que en Alemania han crecido sólo un 8 por ciento, creando divergencias salariales y de precios insostenibles para la unión monetaria.

"Los salarios y los precios en Grecia y otros países necesitan bajar en términos relativos, pero deben subir más rápido en Alemania, cuyas políticas de agresiva moderación salarial son

deflacionarias, reducen la demanda interna, exportan desempleo y amenazan con hacer explotar la unión monetaria", dice la carta.

"Esta es la única manera de evitar el enorme riesgo de una espiral deflacionaria", agregó.

Advirtiendo del riesgo de un efecto dominó, con Portugal más expuesto, los académicos dijeron que los préstamos con dinero público a Grecia "no son caridad" sino "de vital interés para todos los europeos".

Por lo tanto, se necesita "resolver la crisis griega sobre la base de mayores ingresos a través del continente".

Además, llamaron al Banco Central Europeo a ayudar a la consolidación fiscal y al reequilibrio, lo que "en el corto plazo (...) significa comprometerse a mantener sus tasas base cercanas a cero".

MANILA, MAYO 11 (REUTERS) - Benigno "Noynoy" Aquino se encaminaba el martes a una victoria en la carrera presidencial, después de que se demostró que los temores de un fracaso electoral eran infundados y la atención se volvió a si podrá cumplir con las reformas económicas prometidas.

Las primeras elecciones automatizadas del país se realizaron mejor que lo esperado - particularmente después de un problema técnico la semana pasada- y el resultado claro y rápido permitió a los inversores dejar atrás los temores a una prolongada inestabilidad política.

El mercado de valores ganó un 3,85 por ciento y el peso subió más de un 1 por ciento mientras el fuerte liderazgo de Aquino se sumó al estímulo del paquete de rescate de la zona euro, que impulsó a los mercados globales y a inversionistas esta semana.

"Un sólido mandato traerá continuidad política, que es lo que la gente quiere ver. Lo último que quieren es una incertidumbre como la que hemos visto en Gran Bretaña", dijo Song Seng Wun, economista regional de CIMB Research en Singapur.

"Con suerte el apoyo popular se traducirá en confianza en la economía", agregó el experto.

Para mantener esa confianza, Aquino debe cumplir con las promesas de aplicar fuertes medidas contra la corrupción y controlar el profundo déficit presupuestario por medio de reducciones del gasto y un mayor ingreso proveniente de los impuestos.

Aún quedan dudas sobre si el senador de 50 años, quien tuvo una carrera media como legislador, será suficientemente fuerte para llevar a cabo reformas y controlar el déficit, el cual se espera que llegue a 300.000 millones de pesos (6.700 millones de dólares) este año.

La popularidad de Aquino se origina principalmente en el legado de sus padres más que en su propios logros, y su plataforma anti-corrupción se beneficia de la buena voluntad generada por el nombre de la familia y su reputación de probidad.

Su padre, Benigno, fue un líder opositor asesinado en 1983 durante el gobierno de Ferdinand Marcos, y su madre, la popular Corazón "Cory" Aquino, continuó su labor y llegó a la presidencia tras la revolución que sacó a Marcos del poder.

Su muerte en agosto pasado condujo a una campaña movida por la emoción para que su hijo, conocido popularmente como "Noynoy", se postulara al cargo.

Aquino dijo que entre sus prioridades estará mejorar la eficiencia de la recolección de impuestos y reducir el gasto público innecesario.

Muchos analistas financieros creen que deberá imponer nuevos impuestos para evitar una crisis fiscal.

"Abordar el déficit sería la prioridad número uno para el próximo Gobierno", comentó Paul Joseph Garcia, jefe de inversiones de ING Investment Management Philippines.

WASHINGTON, 11 MAY (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, aseguró hoy que el compromiso de su país con Afganistán es a largo plazo y prometió que no lo dejará a su suerte tras la retirada de las tropas, que comenzará el próximo año.

Clinton compareció hoy junto al presidente afgano, Hamid Karzai, en el salón Benjamín Franklin del Departamento de Estado, en lo que supone el primer acto formal del diálogo que los dos países van a mantener en los próximos días.

Clinton quiso iniciar la jornada con una muestra de compromiso a largo plazo con Kabul y con el Gobierno de Karzai, después de las recientes tensiones en las relaciones de ambos países.

"Lo dejaré claro: en la medida en que buscamos una transición responsable y ordenada después de la misión internacional de combate en Afganistán, no abandonaremos a los afganos", recalcó Clinton, aludiendo a la estrategia del presidente Barack Obama de comenzar a retirar las tropas en junio del próximo año.

"Nuestro compromiso en el terreno civil se prolongará durante mucho tiempo en el futuro", agregó.

Este compromiso a largo plazo no impide que ambos países puedan tener diferencias en el camino. "La capacidad de diferir sobre asuntos importantes para nuestros respectivos países y gentes no es un obstáculo para alcanzar nuestros objetivos comunes", sostuvo.

Más bien, prosiguió, "refleja un nivel de confianza que es esencial para cualquier diálogo significativo y una relación estratégica duradera".

Mientras, Karzai también habló de compromisos de su parte y de su país en su discurso de apertura del diálogo.

"Afganistán continuará fortaleciendo a sus instituciones para preservar el progreso que ha hecho y caminar hacia el futuro con pasos firmes y fuertes".

También el líder afgano reconoció que no todo es ni será un camino de rosas entre EE.UU. y Afganistán.

"Como dos naciones maduras y dos Gobiernos maduros (...) tendremos de vez en cuando desacuerdos sobre algunos temas", dijo.

No obstante, Karzai recalcó, al igual que lo hizo Clinton, que el tener diferencias "es una muestra de una relación madura y de una relación firme" entre dos países.

En su intervención, el mandatario pidió a la secretaria de Estado ayuda para avanzar en la "gran causa" de Afganistán: la reconstrucción y el desarrollo de ese país centroasiático, en busca de estabilidad económica, institucional y en materia de seguridad.

Karzai expresó su esperanza en que con esta estrategia, Afganistán pueda ser "en pocos años, ya no una carga sobre sus hombros", "mantenerse en sus propios pies" y "defenderse a sí mismo".

El líder afgano también pidió el apoyo de Washington en tres importantes retos que enfrenta su país próximamente: la "jirga" o asamblea de paz, una reunión que debe servir para atraer a los insurgentes a la mesa de negociaciones, la conferencia internacional sobre Afganistán el 20 de julio en Kabul y las elecciones parlamentarias previstos para septiembre.

El proceso de reconciliación y reintegración de los rebeldes talibanes será precisamente uno de los temas que las delegaciones de ambos países abordarán a partir de hoy en el diálogo bilateral.

Otros temas serán la seguridad, la agricultura, la formación de la Policía y del Ejército, el Estado de Derecho, la gobernabilidad responsable, entre otros.

En el diálogo estarán del lado estadounidense los secretarios de Defensa, Robert Gates; de Agricultura, Tom Vilsack; el director de la CIA, Leon Panetta; el director del FBI, Robert Mueller, y el jefe del Estado Mayor Conjunto, Mike Mullen.

También participarán el representante especial para Afganistán y Pakistán, Richard Holbrooke; el administrador de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), Rajiv Shah; el embajador de EE.UU. en Kabul, Karl Eikenberry, y el general Stanley McChrystal, jefe de la Fuerza Internacional de Seguridad para Afganistán (FISA).

Karzai por su parte, ha viajado a Washington con los ministros y responsables de Exteriores, de Interior, de la Seguridad Nacional, Asuntos Sociales y Trabajo, Salud, Educación, Agricultura, Finanzas, Defensa y anticorrupción, entre otros miembros de su Gobierno.

TEHERÁN, MAY 11 (ITAR-TASS). Irán está dispuesto a sostener las conversaciones sobre el tema nuclear con la Alta Representante de la Unión Europea para Política Exterior y Seguridad Común, Catherine Ashton. El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de la República Islámica, Ramin Mehmanparast, comunicó hoy durante un briefing en Teherán sobre la posible reunión de Catherine Ashton con el secretario del Consejo Supremo de Seguridad Nacional de Irán, Said Jalili. No vemos ningún problema en organizar semejante reunión, que podría celebrarse, por ejemplo, en Turquía. Pero la fecha por ahora no ha sido determinada, dijo el diplomático iraní.

Conforme a sus palabras, Irán insiste en que el intercambio de combustible nuclear para el reactor de investigaciones ubicado en las inmediaciones de Teherán se efectúe en territorio de la República Islámica y no en otro país. Mehmanparast informó que durante las conversaciones con los

representantes oficiales de Turquía y Brasil fue elaborada una nueva fórmula de tal intercambio, pero el lugar de su plasmación sigue siendo invariable: Irán.

El lunes pasado Ashton declaró que las nuevas sanciones internacionales contra la República Islámica pueden ser tomadas próximamente. No obstante, ella añadió que la Unión Europea está abierta para las conversaciones adicionales con Irán, si éste manifiesta su disposición. Irán necesita 116 kilogramos de uranio enriquecido hasta el 19,75 por ciento para su reactor de investigaciones, que se emplea con objetivos médicos. En octubre del año pasado, el Organismo Internacional de Energía Atómica propuso a la República Islámica trasladar 1,2 toneladas (aproximadamente el 70 por ciento) del uranio poco enriquecido acumulado en el país para ultimar su enriquecimiento en Rusia y la fabricación posterior en Francia de combustible nuclear necesario.

No obstante, el Teherán oficial renunció a aceptar este esquema, insistiendo en que el intercambio sea efectuado sólo en territorio de la República Islámica. La parte iraní propuso como una variante la isla de Kish en el Golfo Pérsico.

MOSCÚ, 11 MAY (EFE).- Los presidentes ruso, Dimitri Medvedev, y sirio, Bachar al Asad, se reunieron hoy en Damasco con el líder del buró político del movimiento de resistencia islámico Hamás, Jaled Meshal, informó la portavoz del Kremlin, Natalia Timakova.

Medvedev "subrayó la importancia de restablecer cuanto antes la unidad entre los palestinos mediante el correspondiente acuerdo entre los movimientos Al Fatah y Hamas, y sobre la base de la plataforma de la OLP", dijo la portavoz en Damasco a la prensa rusa, según la agencia Interfax.

El líder ruso expresó su preocupación por la difícil situación humanitaria en la franja de Gaza debido al bloqueo israelí y, por otro lado, instó a Hamas al liberar cuanto antes al soldado israelí Gilad Shalit, secuestrado por milicianos palestinos en junio de 2006 en las afueras de Gaza.

Meshal ha visitado Moscú en varias ocasiones, la última en febrero pasado, pues Rusia es el único miembro del Cuarteto de Madrid de mediadores en el conflicto de Oriente Medio que no considera al movimiento de resistencia islámica (Hamas) una organización terrorista.

El jefe del Kremlin declaró hoy tras su reunión con Al Asad que su país quiere implicarse más en el proceso de paz de Oriente Medio ante la, en su opinión, falta de voluntad de las partes, sugiriendo que Washington no hace lo suficiente.

"Los cimientos del proceso de paz están ahí para que pueda avanzar, pero el problema es la falta de voluntad política", declaró el presidente ruso, que visitó el país árabe por primera vez.

Agregó: "Rusia hará lo que pueda para impulsar la paz.

Continuaremos los contactos para retomar la estancada negociación y consigamos alcanzar los ansiados objetivos. No podemos detenernos porque la situación es extremadamente negativa".

Medvedev criticó que, en su opinión, "la Administración de EEUU no esté haciendo lo suficiente por la paz", en respuesta a una pregunta sobre cómo se puede rebajar la tensión entre Siria e Israel.

EL CAIRO, 11 MAY (EFE).- El negociador jefe de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Saeb Erekat, afirmó hoy que iniciarán negociaciones directas con Israel en cuanto se llegue a un acuerdo sobre una solución de dos Estados conforme a las fronteras de 1967.

El responsable palestino hizo estas declaraciones a los periodistas tras reunirse por separado con el secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, y con el ministro de Exteriores egipcio, Ahmed Abul Gheit, para informarles de los detalles de las conversaciones indirectas, iniciadas la semana pasada con mediación estadounidense.

A ese respecto, Erekat explicó que ellos ahora dialogan con la Administración de EEUU "sobre los asuntos de la situación definitiva, que incluye las fronteras, el agua, los refugiados y Jerusalén Este".

Por lo que "si ahora llega (el primer ministro israelí, Benjamin) Netanyahu, y dice que él hablara sobre el cielo y el mar, pues ese es su problema", señaló Erekat.

También, subrayó que la primera ronda de conversaciones indirectas, con la mediación del enviado especial estadounidense, George Mitchell, ha comenzado en el punto en el que las negociaciones palestino-israelíes llegaron en septiembre de 2008.

Además, Erekat recordó que Israel tiene la obligación de liberar a los presos palestinos, permitir la entrada de material de construcción a la franja de Gaza y restablecer la situación que había en los

territorios palestinos antes del 28 de septiembre del año 2000, además de reabrir las oficinas de la ANP en Jerusalén.

Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores egipcio, Ahmed Abul Gheit, rechazó en una rueda de prensa la idea de crear un estado palestino con fronteras provisionales, según la agencia estatal de noticias MENA.

Asimismo, el jefe de la diplomacia egipcia recordó que el Comité de Seguimiento de la Iniciativa Árabe de Paz ha dado un plazo de cuatro meses para las conversaciones indirectas, y que al cumplirse los dos primeros meses, es decir, el próximo 2 de julio, se efectuará una evaluación de la situación.

El nuevo diálogo indirecto pone fin a dieciséis meses de parón en el proceso de paz, resultado de la ofensiva militar israelí en la franja de Gaza entre diciembre de 2008 y enero de 2009, que enterró las negociaciones lanzadas en Annapolis (EEUU) a finales de 2007.

Se inicia tras el respaldo que la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), el Consejo Central de Al Fatah y la Liga Árabe dieron en la última semana a Abbas para negociar con Israel y tras salvarse el escollo de los asentamientos judíos.

Sin embargo, ya hoy la OLP acusó al Gobierno israelí de haber vulnerado los términos del nuevo diálogo indirecto de paz, apenas un día después del anuncio de su lanzamiento por unas obras de preparación para un nuevo asentamiento judío en Jerusalén Este.

NACIONES UNIDAS, 11 MAY (EFE).- El Cuarteto para Oriente Medio (ONU, EE.UU., Rusia y la Unión Europea) pidió hoy a israelíes y palestinos que prosigan el diálogo indirecto que iniciaron la semana pasada a través de las gestiones del enviado especial estadounidense, George Mitchell.

El portavoz de la ONU, Martin Nesirky, dijo que los cuatro miembros del Cuarteto celebran la conclusión de esta primera ronda de las conversaciones que el mediador estadounidense coronó con éxito el pasado domingo.

"Estas conversaciones son un paso considerable hacia unas negociaciones bilaterales directas y una paz integral en Oriente Medio, basadas en la creación de un Estado palestino independiente y viable que conviva en paz y seguridad con Israel y sus vecinos", afirmó en una conferencia de prensa Nesirky.

Por ello, el Cuarteto "insta a las partes a proseguir estas conversaciones con buena fe y ofrece su respaldo al esfuerzo".

También pide que se promueva "una atmósfera que facilite el diálogo y que se adopten actuaciones en relación a los acuerdos y obligaciones previas" asumidas por las partes a lo largo del proceso de paz, agregó.

Estados Unidos describió el mismo domingo estas primeras "conversaciones de proximidad" como "serias y amplias", al tiempo que señaló que se están dando los pasos para crear la atmósfera necesaria para un proceso exitoso.

Las negociaciones indirectas entre Israel y los palestinos ponen fin a dieciséis meses de estancamiento en el proceso de paz, resultado de la ofensiva militar desarrollada por los israelíes en la franja de Gaza entre diciembre de 2008 y enero de 2009, y la negativa de la ANP a reanudar el diálogo en tanto el Estado judío siga construyendo en el territorio ocupado.

Por su parte, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, también ha expresado su satisfacción por el inicio de las conversaciones de paz indirectas entre israelíes y palestinos.

Ban, en un comunicado, aplaudió la iniciativa estadounidense y expresó su confianza en que las partes sean capaces de lograr avances que conduzcan hacia las negociaciones directas.

Esas negociaciones se postergaron tras la ofensiva israelí en Gaza, en la que murieron unas 1.400 personas y resultaron heridas otras 5.000.

El máximo responsable de la ONU ha reiterado en numerosas ocasiones que la solución negociada final debe incluir la existencia de dos estados, Israel y Palestina, viviendo en paz y seguridad.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
